

Eau et assainissement pour tous en Afrique

Dossier de la rédaction de H2o
October 2012

L'EAA veut un accès à l'eau et à l'assainissement pour 50 millions d'africains d'ici à 2015

La ville de Dakar abritera, du 12 au 14 décembre prochain, la 2^e édition du Forum de haut niveau sur l'eau et l'assainissement pour tous en Afrique, organisée par l'Agence intergouvernementale panafricaine eau et assainissement pour l'Afrique - EEA (ex-CREPA) qui ambitionne de fournir, d'ici à 2015, l'eau et l'assainissement à 50 millions de personnes.

Le thème de la rencontre sera : "Le financement et l'investissement innovants pour accélérer l'accès à l'hygiène, l'assainissement et l'eau pour tous en Afrique". À ce jour, 300 millions d'Africains n'ont pas accès à l'eau et plus de 500 millions ne disposent pas d'un assainissement décent. Le forum visera trois objectifs. D'abord, la définition de mécanismes innovants de financement et d'investissement pour accélérer le processus d'accès à l'eau et à l'assainissement pour tous en Afrique. Sur ce chapitre, l'Agence intergouvernementale a pour ambition de faire accéder, d'ici à 2015, 50 millions de personnes à l'eau et à l'assainissement. Il s'agira par ailleurs de catalyser la collaboration entre les investisseurs et les innovateurs, dans le but de rendre disponibles les services et les produits du secteur. Il s'agira enfin de traduire les engagements politiques des États en actions.

L'accès à l'eau potable reste un grand luxe pour de nombreuses populations africaines alors même que d'ici une vingtaine d'années, près de 60 % de la population mondiale, soit 5 milliards de personnes, seront des citadins. Cette croissance démographique s'effectuera pour l'essentiel dans les pays en développement où¹ chaque mois 5 millions de personnes s'installent en ville. Ainsi, en Afrique et en Asie la population urbaine va doubler entre 2000 et 2030. Or, selon les Nations unies (UNWDP) un citadin sur quatre, soit 789 millions de personnes, n'a pas accès des infrastructures d'assainissement améliorées et 141 millions de citadins n'ont pas accès à l'eau potable destinée à la consommation humaine ! Aujourd'hui encore, 497 millions de citadins partagent des sanitaires, contre 249 millions en 1990. La situation est urgente dans les bidonvilles où vivent 828 millions de citadins : ces personnes n'ont pas accès à l'eau potable ni aux systèmes d'assainissement. Pire, comme elles sont rarement connectées à un réseau de distribution d'eau, ces populations doivent payer au-dessus des prix du marché pour obtenir de l'eau auprès des vendeurs privés. Si l'expertise existe, ce sont en réalité les financements qui font défaut. Pourtant un dollar investi dans l'eau rapporte neuf autres. C'est donc sur des financements innovants qu'il s'agit désormais de focaliser.

La seconde édition du forum de haut niveau sur Eau et Assainissement pour tous en Afrique se

tiendra à Dakar du 12 au 14 décembre. 700 participants sont attendus.

Le Soleil (Dakar) - AllAfrica 29-09-2012

Sud Quotidien (Dakar) - AllAfrica 29-09-2012

Idrissa Sane, Le Soleil (Dakar) - AllAfrica 25-09-2012